

Zeitschrift: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde
Herausgeber: Historische und Antiquarische Gesellschaft zu Basel
Band: 68 (1968)

Kapitel: A: Kommission für Bodenfunde
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Archäologische Bodenforschung des Kantons Basel-Stadt

Jahresbericht 1967

(Berichtsperiode vom 1. Oktober bis 31. Dezember 1967)

Vorbemerkung

Da die Basler Zeitschrift auf Jahresende erscheint, mußte der Jahresbericht der Archäologischen Bodenforschung jeweils auf Ende September abgeschlossen werden. Dies brachte es mit sich, daß die Abfassung in die Monate August und September fiel und damit in eine Periode reger Bautätigkeit mit entsprechend häufiger Feldarbeit. Hinzu kam, daß die Funde bis zu diesem Termin nicht katalogisiert werden konnten, was die Abfassung des Jahresberichtes nochmals erschwerte. Die Lösung dieser Probleme konnte nur gefunden werden, indem die Berichterstattung künftig mit dem Kalenderjahr abschließt, was praktisch darauf hinausläuft, daß der Jahresbericht erst mit dem Band des folgenden Jahres in die Hände des Lesers gelangt, d. h. die Lösung geht leider auf Kosten der Aktualität. Da aber die interessierte Öffentlichkeit über bedeutsame Funde durch die Tagespresse laufend orientiert wird, darf diese Einbuße an Aktualität wohl in Kauf genommen werden.

Der diesjährige Bericht stellt eine Art Übergang zur neuen Regelung dar; er berichtet nur über die Funde des letzten Vierteljahres 1967 und schließt damit das letzte Kalenderjahr ab. Dies machte es anderseits möglich, die Ergebnisse der Ausgrabung 1964 in der St. Leonhardskirche in Form eines separaten Aufsatzes ausführlich darzustellen.

A. Kommission für Bodenfunde

In der kurzen Berichtsperiode wurde keine Sitzung abgehalten. Auch personelle Änderungen sowohl in der Kommission wie im Stab der archäologischen Bodenforschung waren nicht zu verzeichnen.

B. Tätigkeitsbericht des Kantonsarchäologen

Die relative Ruhe der Wintermonate wurde dazu benutzt, die Reorganisation der alten Fundbestände weiterzuführen. Daß in der Zwischenzeit diese dringend notwendige, aber nicht sonderlich